
 
 

 

Compte Rendu du CVU de l’UL du 03/03/2025 

par le SNPTES 

 Présents au début du conseil (quorum à 14) 
 
Procurations : 4 
 

1. Informations de la Présidente, du Vice-Président du CVU et du Vice-Président 
Étudiant 

 
Informations de la Présidente : 
Loi de finances 2025 : appel à la prudence car circule un certain nombre d’informations 
fausses, Fin du mois de novembre 2024, nous avions des difficultés extrêmement importantes 
car au pic nous avions 21 millions d’écart de financement. Les discussions engagées dans le 
cadre de la loi de finance ont permis de réduire la facture du montant du CAS pension. On 
arrive à 7 millions de transfert de charge non compensée (GVT  (environ 2.5 millions/an) + 
mesures Guérini financées à moitié) 
Situation moins grave mais pas positive car diminue capacité financière de l’UL 
 
Sujet sans réponse : arbitrages en cours concernant crédits LPR 
Tous les protocoles RH d'avancement maintenu et revalorisation salariale des contrats doc. 
CPJ et repyramidage à l’arbitrage mais sans doute maintenus 
Inquiétudes sur ajout de nouveaux contrats doctoraux qui devaient alimenter SHS. 
Nous ne savons pas si on va nous demander de mettre des crédits en réserve.  
Beaucoup d’interrogations sur le passage de la rémunération des congés maladies à 90 % et 
1 jour de carence. Impact est potentiellement important pour les bas salaires, projet de mise 
en place d’un maintien pour les plus bas salaires. 
 
Résumé situation budgétaire : moins grave que fin 2024 mais le nœud coulant continue de se 
resserrer. 
Les bouleversements mondiaux font émerger un certain nombre de priorités et un certain 
nombre de personnes qui ne comprennent pas de financer l’ESR. 
Question de la liberté académique / sort fait à la science dans le monde. 2 exemples : Pinar 
Selck, MCF à Nice cote d’azur : 27 années de procédures judiciaires par le gouvernement 
turque, reproche participation à table ronde. 



 
 
Etats unis : retrait jeux de données (santé), réduction des financements (via frais de gestion), 
mise à l’écart de recherche avec mots clé genre et changement climatique. Ces menaces 
pèsent aussi sur nous en France. 
 
Mouvement “Stand up for science” : manifestations le 7 mars en France. Aussi des 
évènements seront prévus en Lorraine. 
 
Informations VP CVU :  
Beaucoup de nouveaux. 
Stéphanie ZAKRETA : suppléante MGEN 
Philippe Schneider : nouveau directeur adjoint DVUC 
 
1er et 2 avril : élections instances, renouvellement étudiant composant les conseils centraux. 
Dernier conseil des élus étudiants. 
 
Personnels : Lee Fou Messica a pris ses fonctions à Kigali, on a recruté un intérimaire pour la 
continuité : Ludovic Michel 
 
Evénements : 

- A votre “santé” commence aujourd’hui 
- Finale UL MT180 jeudi 13/03 
- Festival bien être et mouvement (mars à l’EBMK) 
- Semaine des JACES 
- Semaine olympique et paralympique (jeudi 3 avril à l’espace Deléages) 
- Travaux mur d’escalade avancent bien SAE (surface artificielle d’escalade, un bloc à 3 

mètres et un mur à 14 mètres) 
 
Informations VPE : 
 
Vie étudiante : conseil de vie étudiante de Metz installé demain 
Journée de formation RSE à destination des organisations étudiantes : EDI et TE pour 
meilleure prise en compte 
A l’ordre du jour du CF demain mise en place du congé menstruel : forfait de 12 jours par an 
prolongeable + 4 jours non justifiables 
 
Procurations : 4 procurations 
 



 
 

2. Approbation du projet de compte rendu de la réunion du Conseil de la Vie 
Universitaire du 20 janvier 2025 (décision) 

 
Vote : unanimité 
 

3. Comité TE (information et échanges) 
 
2 prochaines réunions du comité : 
22 avril  2025 
27 mai avec comité EDI 
 
Une signature : “cultiver l’écologie, incarner la transition” 
Temps fort : 

- Sobriété énergétique 
- Politique voyage : suite validation CA (10/12/2024) déploiement campagne 

d’information 
- AMI Eco campus en cours : clôture 14 mars 2025 
- Numérique Responsable : à venir au printemps 
- Biodiversité : idem printemps 

 
Evénements : 

- Challenge écologie et solidarité : 14/03 à IUT St Dié 
- Forum TE annulé le 28/02 à Metz (manque de lycéens) 
- Ici on agit : 25 et 26/04/2025 

 
Déploiement PA TE : Enquête Mobilité de la DAPEQ : Julien Dufour 
Du 03/02 au 21/03 
Aujourd’hui : 12300 réponses complètes 
4438 pers + vacataires, et 3700 sans les vacataires 53% des personnels 
43% des EC et 64 % des BIATSS 
7700 étudiants, réponses complètes soit 13% des étudiants 
Grand nombre de réponses partielles chez les étudiants -> relance 
On a déjà dépassé les résultats de la précédente enquête en taux de réponse. 
Travail avec com et VPTE pour les relances, ciblées vers composantes sous-représentées. 
Beaucoup de nouveautés : question sur le logement par exemple. 
Questionnaire testé par 130 personnels et étudiants -> peu de retours négatifs. 
 
Au 1er septembre 2025, nous aurons un médecin au SSE : M. Charissot. 
 



 
 
Question sur un affichage en droit qui mentionne “un cisaillement du cadenas” pour les vélos 
accrochés sur le parking de la faculté… 
 
Question sur l’enquête mobilité : la notion de télétravail qui ne concerne pas les EC. 
 

4. Bilan Action sociale auprès des personnels (information et échanges) 
PPT de Patrick MANGENOT 

- Rappels des mesures en faveur des personnels en 2023 et 2024 (restauration pour les 
bas salaires, révisions des ASIU et revalorisation de ces prestations à hauteur de 10%. 
Dotation d’un dispositif d’urgence supplémentaire au travers d’un chèque d’urgence 
pour l'alimentation et enfin création d’une nouvelle ASIU “séjours spécifiques pour 
enfants handicapés” 

 
593 723 € de prestations directes en faveur des personnels, croissance de 30% = retour à la 
normale post covid 
Budget 2025 : 570 000 € 
(2023 : 448 k€) 
 
2 assistantes sociales pers à l’UL, nord et sud. 
Armelle Perrin et Sandra Querry. 
Participent au CASE (elles instruisent les dossiers avant passage en commission) et certains 
GLS pour les situations particulières. Elles sont aussi invitées en F3SCT. 
 
Question sur la mutuelle obligatoire (mise en place en janvier 2026) : réponse de la 
représentante de la MGEN, nous sommes en attente du choix du Ministère sur la mutuelle 
(réponse à l’AAP) Représente 3 millions de personnes. 
 
 

5. Présentation de l’action des Agoraé (information et échanges) 
  
Armand Fleurot, 1er VP de FEDELOR 
Présentation de ce qu’est Fédélor 
 
Agoraé : 10€ = panier de 127 €. 1800 étudiants bénéficiaires sur 3 sites, + FST en 2026. + 
épicerie mobile (pour campus avancés), avec distribution de produits non périssables (pour 
cause de régularité). 
2 épiceries sur Nancy (Lionnois et CLSH) et une au Saulcy (IUT du saulcy) 
Existe 3 vidéos de promo indiquant où se trouvent les épiceries sociales sur ULTV. 
 



 
 
 
Assistantes sociales CROUS et UL (+ CHRU et département 54) établissent les fiches 
bénéficiaires 
 
Question sur la pertinence du site de lionnois (Julien Dufour) : c’est la plateforme logistique, 
là où il y a de la place. Don en nature de l’UL. Site prisé pour sa discrétion. 
Au saulcy aussi, l’entrée est cachée, donc il y a une grande file d’attente. 
Honte de se montrer et de montrer sa précarité. Pense que d’autres ont des situations pires 
que soi. 
 
Remarque de Stéphanie : faire des collectes dans les composantes. 
Julie Boyer : semble pertinent car a eu une demande. 
 
Julien Dufour : idée du profil moyen des étudiants qui ont recours. 
Fédélor : à une époque, profil type (internationaux). Maintenant 50% et plus de profil type 
dans les 50% restant. 
 
Gautier : fait sondage il y a 1 ans : résultats seront transmis 
 

6. Bilan SAPS (Sciences Avec et Pour la Société) (information et échanges) 
  
Julie ADAM et Jean Paul ROSSIGNON 
 
3 axes stratégiques qui structurent le projet en Lorraine 

- Accompagnement des différents acteurs du Territoire 
- Irrigation du territoire 
- Renforcement des sciences et recherches participatives : une collaboration entre 

science et société 
 
Gouvernance 

- Portage interne : un VP du CVU et un chargé de mission SAPS qui est JP Rossignon 
- COPIL SAPS une fois par an, avec le CHRU, l’INSERM, l’INRAE... + Comité opérationnel 

: une fois par semaine  
- Création d’un service SAPS et recrutements : passage de 5 à 10 ETP, recrutés sur 

projets pour renforcer le maillage du territoire 
- Partenariats stratégiques et institutionnels 

 
 
 



 
 
Les projets  

- Renforcement des formations doctorants + missions doctorales + Label médiation 
scientifique du doctorat 

- Renforcement des formations auprès des professeurs et des élèves (immersion des 
professeurs en labo + professeurs et élèves LAMAP) 

- Incubation de projets : 27 projets accompagnés depuis 2023 
- AMI en territoires : 4 territoires accompagnés en 23/24 

 
École d'été du 7 au 10 juillet 2025, sur la médiation scientifique à la cité des paysage, colline 
de Sion. 
 
La main à la pâte (collège France 2030, La main à la pâte) sur Ligny en barrois avec l’INRAE, à 
Thionville à l’institut de soudure... avec des articles rédigés par les collégiens et diffusés dans 
les collèges de l’Académie. 
Vidéo sera mise en valeur dans Factuel 
 
Nouvelle dynamique SAPS depuis 2022. Enjeu de pérennisation de la dynamique avec fin du 
label SAPS. 
 
Brochure SAPS printemps est finalisée, en ligne et brochure en cours d’impression. 
 
Julien : arrêt de dotation : y-a-t ’il un danger pour les 9 ETP? 
-> C’est le label SAPS qui ne sera plus financé par le ministère à la fin de 2025 
Une des pistes serait de se rapprocher des collectivités. 
Sur les emplois……beaucoup sont en CDD, la pérennisation et la prolongation sont en 
discussion. Les collègues savent qu’ils ont été recrutés sur projet. Reste 2 ETP pour lesquels il 
faut trouver un support. 
VP CVU : maintenant, médiation entre en considération dans avancement et évaluation des 
laboratoires 
 
Stéphanie : quid de l'intégration de l’Université du temps libre ? 
VP CVU : On travaille sur la manière dont exUTL peut être intégré à SAPS, on en reparlera. 
l’UTL n’existe plus depuis 1 an. 
 

7. Subvention FSDIE 1ère sessions (avis)   
  
Réunion du comité le vendredi 28, donc seulement 3 jours avant le CVU. 
Fonctionnement : 53 demandes (moyenne de 300 €) 
Projets : 80 acceptés et 8 refusés 



 
 
Montant total demandé : 201 371,89 € 
Montant total proposé par le comité : 144 383,54 € 
Montant restant : 555 616,46 € 
 
Fonctionnement : 300€  ou 600 € selon le bilan de l’année précédente de l'association qui en 
fait la demande. 
 
Question de Anne : positionner le comité plus en amont du CVU afin que nous puissions 
examiner les tableaux et poser éventuellement nos questions au VPE avant le CVU. 
VPE : ok, c’est exceptionnel du fait des congés d’hiver. 
 
Vote : 3 abstentions (Espoir + Unsa AI) 
 
 

8. Régime Spécifique d'Études rentrée 2025-2026 (avis) 
  
Modifications portent sur les tableaux de barèmes pour les ESHN et le président du jury (à la 
place du directeur de la formation) 
Demande de Stéphanie : document qui fasse apparaître les modifications surlignées  
 
Avis : unanimité 
 

9. B2E 
  
9.1 Régime Spécifique d’Etudes 2024-2025 : mise à jour de l’annexe aux M3C (avis) 9.2 
Composition du comité 2025 (décision) 
  
Annexe : modification qui porte sur le fait que le collégium interface sort du dispositif. 
Question de Stéphanie : pratique susceptible d’être valorisée : manque la reconnaissance de 
l’implication en cellule EDI, qui a été décidé en comité EDI. L’ajouter explicitement. 
VP : ok le mettre au PV et le prévoir pour 2025/2026 
 
P. Charpentier : rappelle que le dispositif n’est pas adapté aux formations qui ne notent pas 
les étudiants, mais plutôt par blocs de compétences. En discuter avec les collégiums ? 
VP CVU : je suis allé en G9, tous les collégiums ne sont pas favorables à changer. 
 
Stéphanie : compétences reconnues dans l’annexe au diplôme. 
 
Annexe déjà votée en janvier en CF. 



 
 
Vote : 2 abstentions (Elus Confiance) 
 
Composition du comité 2025 (9 trinômes) : ⅓ d’étudiants, presque ⅓ d’EC, majorité de BIATSS 
Réunion du comité : 10 mars pour la mise en place. 
Harmonisation des notes : 06 mai à Nancy 
Vote de validation : unanimité pour 

 
 

10. Désignation d’un membre BIATSS au comité sport (décision) 
  
Julie Boyer est candidate. 
Vote : unanimité 
 
Prochain conseil 5 mai 2025 
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